

# ***FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN***

168. Tagung der Vollversammlung  
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien  
am 3. Mai 2017

## **Antrag 11**

### **Starthilfe für Repair-Unternehmen**

**Die Arbeiterkammer Wien spricht sich für eine Förderung der Reparatur-Initiativen aus und fordert eine Start-Up-Initiative für einen begrenzten Zeitraum.**

Durch die geplante Obsoleszenz bei Geräten oder durch die Erzeugung von sehr kurzlebigen und reparaturanfälligen Geräten geht nicht nur die Geldinvestition des Käufers/der Käuferin verloren, sondern es werden darüber hinaus Energie und Rohstoffe verschwendet und es entsteht überflüssiger Müll.

Unter dem Motto „Reparieren statt wegwerfen“ sollte daher das Gründen von kleinen regionalen Reparatur-Unternehmen gefördert werden.

Die Reduzierung von Müll und die Möglichkeit, ein kaputtes Gerät günstig reparieren lassen zu können, käme den KonsumentInnen zugute.

Mögliche Maßnahmen wären z.B.:

- Räume werden für 1-2 Jahre gratis zur Verfügung gestellt
- Keine Steuern für das erste Jahr
- Unterstützung beim Ankauf von Basiswerkzeug
- Mögliche Kooperationen mit dem AMS prüfen